
A poco más de un año de su muerte:

Trasladan a Rolando Stevenson al
panteón de los próceres de San Felipe
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Triste récord registrado en poco más de 40 días

Es cuarta vez que
entran a robar a
local en Coimas
Desesperada dueña ya no sabe qué hacer debido a
pérdidas y cuantiosos daños que cada robo genera

Viernes de escándalos:
Carabineros copa
Prat por presunta
riña de ambulantes
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RINCONADA
Cuestionan falta de
castigo ejemplar
contra violencia en
el fútbol amateur
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VIERNES AL ROJO.- Gran expectación causó entre los transeúntes que
pasaban por calle Prat pasado Salinas, el sonar de sirenas y el griterío
que estaba provocando una presunta agresión o riña entre comercian-
tes ambulantes. El hecho se produjo pasado el medio día de este
viernes. Un día muy agitado en cuanto a protestas porque desde tem-
prano, integrantes del Colectivo Roosvelt Silva Collao ingresaron a las
dependencias de la Municipalidad de San Felipe, también del comer-
cio ambulante, debiendo Carabineros entrar al edificio municipal.
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Quinquella y Pacheco

Helmut Kauffmann Chivano
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

El futbolista del futuro

Quinquella Martin y Pa-
checo Altamirano son dos
pintores muy cercanos en
sus tiempos. Uno argenti-
no, Quinquella Martin, y el
otro chileno, Pacheco Alta-
mirano. Están unidos por
una trayectoria muy pare-
cida, también en sus formas
de trabajar los temas y de
resolver la comercialización
necesar ia.  Ambos fueron
pintores de puertos, barcos
a punto del  desaguace,
hombres, llamados estiba-
dores, trotando sobre tablo-
nes cargando sacos a l
hombro con rumbo a las
bodegas de los cargueros.
Hombres fuertes, de panta-
lón a media canilla, con al-
pargatas en sus pies y (en
Buenos Aires) con el facón
en la cintura. El agua mari-
na -menos salada para
Quinquella Martin por la in-
fluencia del Río de La Plata-
reflejando cada movimiento
o capricho de la luz.

Pacheco Altamirano, de
baja estatura y alto concep-
to de sí mismo. De corbata
‘humita’ en las exposicio-
nes, un día de su juventud
tomó un pasaje en el legen-
dario tren que unía Santiago
con Puerto Montt y luego de
unas veinticuatro horas de
viaje descendió del tren en
nuestro puerto sureño. An-
gelmó, el Angelmó de an-
tes, ese de carretas tiradas
por bueyes metidas hasta
la panza en las aguas del
Pacífico; ese Angelmó libre,
salvaje,  crecido espontá-
neamente por las tareas de
cargas y descargas porte-
ñas, por las entradas y sa-
lidas de los pescadores que
hoy llamamos artesanales.
No debió ser fácil para Pa-
checo Altamirano instalarse
con su caballete allí en la

Argentina, campeón
mundial 2022. Hoy las ‘fac-
turas’ son más dulces y los
‘Croissant’ de Francia más
amargos. Se impone Suda-
mérica a Europa. El fútbol
se encuentra en constante
evolución y los futbolistas,
como verdaderas personas
que son, deben crecer con
el avance del juego. El fút-
bol evoluciona sin freno.
Vemos amplitud de los late-
rales, agresividad para re-
cuperar el balón, transicio-
nes ofensivas rápidas. Au-
menta la velocidad, cambian
las reglas, aparecen nuevas
competencias, crece la in-
versión (marketing, publici-
dad e inversión), se modifi-
can las características físi-
cas de los jugadores y has-
ta el recorrido y misiones
que hacen en el campo. Así
como toda actividad que
realiza el ser humano, este
juego, que dejó de ser un
deporte formativo para con-
vertirse en un negocio, el
fútbol que nos espera en los
próximos años tendrá nue-
vas características a las que
cada jugador tendrá que
adaptarse. O se acopla o no
podrá jugar en los torneos
más competitivos.

El fútbol de élite exige
jugadores ‘atletas’ en su
mejor condición física. Un
buen descanso, recuperar
energías, alimentarse bien
y entrenar hasta superarse
a sí mismo, son los puntos
básicos para que un futbo-
lista explote su talento al
máximo. Messi, Mbappé,
Ronaldo, las últimas leyen-
das de este mundial, son
los paradigmas en este
punto, donde partiendo de
un talento natural, el depor-
tista llega a su máxima ex-
presión gracias a que apro-
vecha su físico (velocidad,
masa muscular y resisten-
cia) para sacar ventaja.

La evolución del juego
obliga a ser ‘versátil’, que
un futbolista juegue en va-
rias posiciones. Los gran-
des equipos modernos ma-
nejan sistemas donde el
técnico puede cambiar la
forma de jugar sin la nece-
sidad de sustituir a un juga-
dor. Si el jugador asume que
puede rendir en varios
puestos, será más requeri-
do y su exposición será
mayor. Arturo Vidal es un
gran ejemplo de ello. Inició
su carrera como stopper,
pero en la volante puede
jugar en cualquier posición.

misma playa, a merced del
viento frío del Sur, y mante-
nerse durante horas captan-
do la forma de un simple
barco de pesca -que repre-
senta un desafío en el dibu-
jo por su caprichosa pers-
pectiva-, las figuras chilo-
tas de hombres, mujeres y
niños pululando por la pla-
ya, de los fuegos que enti-
bian los cuerpos y calien-
tan el caldo marinero. Bi-
cho raro fue sin duda en ese
concierto humano ese hom-
bre que daba forma y color
careciendo aún de fama y
reconocimiento, como lo lo-
gró con el  andar de los
años.

Quinquella Martin, de
origen obrero, inmigrante,
uno más en la valiosa inmi-
gración europea que hizo de
Argentina lo que ha sido; de
pocas letras,  provisto de
una pasión por pintar lo que
veía, lo que allí estaba, te-
naz en su trabajo, ausen-
tándose del vocerío a su al-
rededor, buscando el modo
y las formas técnicas auto-
didactas útiles para sus fi-
nes.

En aquellos años de la
primera mitad del siglo XX
no había ni teléfonos  ni car-
tas, de modo que no fue po-
sible que estos dos pintores
se hallan puesto de acuerdo
al momento de elegir sus te-
mas y sus herramientas.
Sin embargo, ambos eligen
la espátula como su herra-
mienta preferida, con ella em-
pastan con gruesos trazos
de luz o sombra y hacen
sentir  al  espectador que
aquellos estibadores conti-
nuarán caminando y aque-
llos grandes cargueros zar-
parán en minutos. Formas
imperfectas, dirán unos, ex-
presionistas, dirán otros;

pero, al fin, muy parecidos
son los resultados para am-
bos pintores.

Siguen las coincidencias:
Quinquella Martin decide pro-
bar suerte en EE.UU. tierra
del dólar y triunfa.

Pacheco Altamirano
toma idéntica decisión y triun-
fa.

Ambos, por separado,
regresan a sus tierras car-
gados de gloria y dólares
y son llamados ‘maestros’.
Ambos dec iden adqu i r i r
amplios terrenos y edificar
casas acordes con su ran-
go.  En Camino del  Alba,
Santiago, Pacheco Altami-
rano viv ió en una ampl ia
casona en cuyos jardines
vagaban pavos reales. No
era fácil acceder al maes-
tro. Generalmente se decía
que estaba t raba jando y
¿quién se a t reve a  in te-
rrumpir la inspiración de un
maestro? No obstante, Pa-
checo Al tamirano era de
‘mano cer rada ’ .  No as í
Quinquel la  Mar t in ,  qu ien
fundó una escuela  en e l
sec tor  de l  R iachue lo  en
Buenos Aires y dio forma a
un museo propio.

Sus ojos de pintores hi-
cieron visibles para los de-
más mortales a unas perso-
nas, unos temas, unos luga-
res geográficos inadvertidos
todavía para los mortales
simples.

El tiempo vuela y en su
vuelo arrasa con todo. Han
de ser muy escasos los chi-
lenos que hoy, a cincuenta
años de Pacheco Altamira-
no, lo recuerden.

Los argentinos, mucho
más nostálgicos y guardado-
res de su cultura, es posible
que el nombre de Quinquella
Martin resuene en sus me-
morias.

En la Selección de Chile, el
técnico Jorge Sampaoli lo uti-
l izó hasta de falso nueve.
Vidal recupera, genera y ano-
ta, lo malo de todo esto, que
ya está viejo para el futbol.

La condición innata, que
es ‘el talento’, que tienen
solo los grandes jugadores,
son estrellas porque nacieron
con talento, pero si un jugador
tiene un nivel promedio, pue-
de y debe mejorar a partir de
su mentalidad y de su entre-
namiento. José Mourinho
siempre lo dijo: «Yo a un juga-
dor normal, lo puedo conver-
tir en estrella». Muchos han
mostrado que, a partir del con-
vencimiento y la mentalidad,
los mejores equipos del mun-
do te pueden contratar.

La cabeza manda en
el cuerpo, eso está clarísi-
mo, de modo que es nece-
sario tener una ‘mentalidad
ganadora’. Si el jugador está
bien de la ‘cabecita’ puede
superar cualquier adversidad.
‘Juego para ser el mejor’ (a
pesar de sus años), repite a
cada rato Cristiano Ronaldo.
Probablemente el portugués
no necesite entrenar más que
los demás por su tremenda
calidad. Sin embargo, a pe-
sar de ser una estrella, prac-
tica como si fuera uno más.
Es un animal entrenando y
siempre se queda un rato más
para perfeccionarse. Si eres
bueno, te la crees, y trabajas
para ser el mejor, con todo lo
que necesita un profesional,
el éxito está garantizado.

No todos los jugadores
están obligados a ir al ‘sacrifi-
cio’ a marcar, pero las condi-
ciones modernas de este jue-
go obligan a que los jugado-
res, cualquiera sea la posición
en la que jueguen, deben apo-
yar en las labores defensivas.
El talentoso no solo debe jugar
en ataque, también tiene la obli-
gación de ayudar al equipo en
situaciones defensivas. Aco-
plarse a lo que pide el juego
para no ser reemplazado.

Profesional a carta ca-
bal. Alimentarse bien, entre-
nar y descansar es como la
base fundamental para cual-
quier jugador de fútbol. Las
grandes estrellas mundiales se
mantienen muchos años al
máximo nivel gracias a su
comportamiento fuera del cam-
po. Mejoran su condición físi-
ca y por eso la rompen. Cris-
tiano, Messi, no consumen
alcohol, por eso pueden jugar
casi 70 partidos por tempora-
da, algo impensado en esta
parte del continente. El fútbol

dejó de ser un oficio y ahora
es un trabajo muy bien remu-
nerado. Para ser el mejor hay
que comportarse como tal.

Entender el juego. El
futbolista no solo debe tener
talento y un excelente com-
portamiento, también saber
leer un partido. Decidir bien,
dar bien un pase, soportar la
marca, manejar el r itmo y
saber correr la cancha, son
condiciones que solo los crac-
ks poseen. Si tienes talento
y aprendes a descifrar las
distintas situaciones que ofre-
ce un partido, el éxito está
asegurado.

Adaptarse a cualquier
situación del juego.  Un
partido, en cada jugada, ofre-
ce diferentes caminos que
concluyen en distintas accio-
nes. Cada situación ofrece un
escenario a cualquiera de los
dos equipos. El jugador debe
estar preparado para todo.
Expulsiones, lesiones, goles
rápidos y errores arbitrales,
son parte del juego. El futbo-
lista que entienda eso y ten-
ga la cabeza para superar
cualquier adversidad tendrá
la receta del Zinedine Zidane
y la roja que lo sacó en la
final del Mundial 2006.

El equipo antes que la
individualidad. Destaca el
cambio de mentalidad de
Messi, que trabajó para el
equipo y no que el equipo
trabajara para él. Hoy, la ma-
yoría de los equipos se cons-
truyeron desde la concepción
de que el colectivo, ayudado
de grandes individualidades,
maximiza las mejores con-
diciones de cualquier expre-
sión futbolística. El fútbol es
un juego de equipo y las es-
trellas mundiales sobresalen
gracias al apoyo de ese co-
lectivo. Nadie juega solo.

Evolución táctica.  El
fútbol evoluciona y para per-
manecer activo, hay que cre-
cer en lo táctico (inteligencia
del fútbol). Aprender a mar-
car, a tocar, a moverse, a
decidir bien, se aprende en
la formación, pero con el paso
de los años cada uno debe
perfeccionar los defectos para
ser un jugador completo. No
debe existir más eso de ‘no
soy derecho’, ‘solo puedo ju-
gar al medio’. Mentira. El
buen jugador de fútbol se
adapta a cualquier posición.
El talento y su evolución tác-
tica, ayudan a sus distintos
entrenadores a sacar lo me-
jor de ellos en cualquier es-
cenario. El jugador que no
crece, se estanca.
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Seremi de Transportes se reúne con alcaldes de la
provincia para coordinar locomoción para estudiantes

Seremi de Transportes se reúne con alcaldes de la provincia para
coordinar locomoción para estudiantes.

• Municipios deberán mandar los
puntos más críticos de sus comunas
para buscar las mejores soluciones.-

En dependen-
cias de la Delega-
ción Presidencial
Provincial de San
Felipe se llevó a
cabo una reunión
entre los munici-
pios, Seremi de
Transportes y la
propia delegación.
El objetivo, co-
menzar a delinear
el trabajo prepara-
tivo para el próxi-
mo año escolar
2023.

En este contex-
to, el Seremi de
Transportes y Tele-
c o m u n i c a c i o n e s
(SeremiTT), Be-
nigno Retamal ,
señaló que «ha sido
una reunión muy
productiva, en la

región existen rea-
lidades muy dife-
rentes y tenemos
que mejorar en
materia de trans-
porte y así asegu-
rar el derecho de
transportarse a
sus lugares de edu-
cación».

Asimismo, Re-
tamal puntualizó
que es fundamen-
tal la «coordina-
ción que necesita-
mos y el levanta-
miento de la infor-
mación de dónde
tenemos proble-
mas hoy y generar
una estrategia a

partir de marzo».
Para esto mismo,
«el ministerio ha
desarrollado un
programa para
sectores rurales
donde tenemos
servicios funcio-
nando, estamos
trabajando para
aumentar estos
servicios en el
Aconcagua en ge-
neral», agregó.

Por su parte, la
delegada Scarlett
Valdés  sostuvo
que «todos tene-
mos conocimiento
del déficit y los
problemas de

transporte que te-
nemos en nuestra
provincia, que in-
crementaron en
pandemia con la
pérdida de muchos
conductores, es
por eso que hemos
realizado esta re-
unión para afron-

tar de manera
conjunta este défi-
cit y problema».

En este mismo
sentido, Valdés
manifestó que «el
principal foco es
garantizar que los
niños y niñas pue-
dan ejercer su de-

Escuela Particular "San José" de Los Andes,
requiere contratar
ATE de Preferencia para capacitación en

el área: DIMENSIÓN DE LIDERAZGO Y
GESTIÓN EDUCATIVA PARA EQUIPOS

DIRECTIVOS, IMPLEMENTACIÓN PME 2023
Solicitar bases al correo sanjoselosandes@gmail.com
Presentar propuesta hasta el 31 de diciembre de 2022.

recho fundamental
a educarse, no
queremos y vamos
a trabajar para
que ningún niño o
niña tenga proble-
mas para llegar a
los establecimien-
tos educacionales.
Cada uno de los
municipios enviará
una minuta actua-
lizada de los pun-
tos críticos para
poder acceder a
los distintos pro-
gramas que tiene
el ministerio», ce-
rró .

12º 31º

12º 33º

12º 33º

11º 32º

11º 32º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 29 DE NO-
VIEMBRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAU-
SA SOBRE DECLARACION DE INTERDIC-
CION Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR,
ROL: V-216-2022, DEL PRIMER JUZGADO DE
LETRAS DE SAN FELIPE, CARATULADO
"QUIROGA" SE CITA A AUDIENCIA DE PA-
RIENTES PARA EL DIA MIÉRCOLES 21 DE DI-
CIEMBRE DE 2022, A LAS 11:00 HORAS,
PARA EFECTOS DE DECLARAR LA INTER-
DICCION POR DEMENCIA DE DOÑA HILDA
MARINA PEREZ ZAMORA Y NOMBRAMIEN-
TO DE CURADOR DE ESTE A DON GUILLER-
MO QUIROGA PEREZ. AUDIENCIA QUE SE
LLEVARA A CABO MEDIANTE PLATAFORMA
ZOOM HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                                                                                16/3

DANISA ORDENES GONZALEZ
SECRETARIA Citación

Se cita a Asamblea General Extraordinaria de la
Fundación Cultural y Deportiva Alpha Crux a
celebrarse el día 29 de Diciembre del año 2022,
a las 17:00 horas, para aclarar, complementar y
modificar los estatutos de la Fundación, a reali-
zarse en la sede social ubicada en Calle San
Rafael n° 5.000, Comuna de los Andes.

La Directiva.
FUNDACIÓN CULTURAL Y DEPORTIVA ALPHA
CRUX

CITACIÓN

Se cita a Asamblea General Extraordinaria de
Socios de la Corporación Club Aéreo de Los
Andes a celebrarse el día 29 de Diciembre del
año 2022, a las 18:00 horas, para efectuar las
elecciones de Directorio de la Fundación Cultu-
ral y Deportiva Alpha Crux, a realizarse en la
sede social ubicada en Calle San Rafael n° 5.000,
Comuna de los Andes.

La Directiva.
CORPORACIÓN CLUB AÉREO DE LOS ANDES

Carabineros y Municipalidad de
Panquehue coordinan construcción
de nuevo recinto policial

Carabineros y municipio de Panquehue coordinan proyecto de cons-
trucción de nuevo recinto policial.

• En la cita se abordó principal-
mente las instalaciones proviso-
rias que tendrán los Carabineros
de Panquehue.

El alcalde de la
comuna de Panque-
hue, Gonzalo Ver-
gara, sostuvo una
reunión con las au-
toridades de Cara-
bineros para coor-
dinar la ejecución
del proyecto de
construcción del
nuevo recinto poli-
cial en la comuna,
específicamente la
nueva tenencia de
Carabineros.

En este contex-
to, el edil indicó
que «nos interesa
que se queden acá,
en Panquehue cen-

tro, que estén cer-
ca del municipio,
del cajero, que no
pierdan esta ubi-
cación que por
años e historia
siempre ha tenido
Carabineros de
Chile. Estaba la po-
sibilidad de haber-
los trasladado,
pero lo importante
es que estén al lado
de la carretera
como han estado

siempre. Vamos a
avanzar junto a
ellos para cuando
ellos estimen con-
veniente se puedan
cambiar al lugar
que les vamos a
asignar».

Por su parte, el
coronel Claudio
Saavedra, prefec-
to de Carabineros
de Aconcagua, se-
ñaló que «efectiva-
mente tuvimos una

muy grata reunión
de trabajo junto al
alcalde de la comu-
na de Panquehue,
así como también
con el jefe de retén
y el comisario de la
Segunda Comisa-
ría de San Felipe,
abordamos como
la construcción del

nuevo cuartel, ob-
viamente tenemos
que trabajar en
conjunto.

«Estamos vien-
do dónde vamos a
relocalizar el cuar-
tel y necesitamos
la coordinación
con el municipio
para poder pro-

gramar con tiem-
po la relocaliza-
ción del cuartel,
para que cuando
comiencen las
obras tengamos
todo avanzado y
poder seguir tra-
bajando sin nin-
gún problema»,
cerró el prefecto.

Celebran Navidad a menores en Rinconada de Los Andes

Sin lugar a dudas fue una gran tarde recreativa donde se contó con la
comunidad que siempre apoya esta gran iniciativa.

Como años ante-
riores, este jueves
en el recinto de la
Católica de Rinco-
nada de Los Andes
se llevó a cabo la
navidad 2022 orga-
nizada por la agru-
pación ‘Paulito Cé-

sar y sus amigos’.
Este año fueron

más de 450 niños y
niñas de la comuna
más sus familias,
los que disfrutaron
de esta actividad,
donde compartie-
ron y pasaron una

entretenida tarde
con juegos infla-
bles, camas elásti-
cas, payasitos, gru-
pos musicales, etc.

Sin lugar a du-
das fue una gran
tarde recreativa
donde se contó con
la presencia masiva
de la comunidad
que siempre apoya
esta gran iniciativa.

Cabe destacar
que la actividad es
gratuita y la agrupa-
ción sólo pedía
apoyo en agua em-
botellada para el in-
greso al evento,
con el objetivo de ir
en apoyo de Bom-
beros de la comuna,
lo cual fue todo un
éxito.
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Presentan la nueva Unidad Móvil de Salud para comuna de San Felipe

La alcaldesa Carmen Castillo recibió la nueva unidad
destacando que va a cumplir un rol más bien promocio-
nal preventivo, pero también de intervención si es nece-
sario.

Este viernes se realizó la recepción oficial del dispositivo médico que recorrerá distin-
tos sectores rurales y urbanos de la comuna.

En compañía de los
concejales Ricardo Co-
varrubias, Guillermo Li-
llo y Basilio Muena,
además de Mario Mén-
dez Allendes, jefe de la
Oficina Provincial de la
Seremi de Salud de
Aconcagua, y Marcela
Brito Báez, directora de
la red de salud munici-
pal, la alcaldesa hizo re-
cepción oficial del dis-
positivo médico que re-
correrá los distintos
sectores rurales y urba-
nos de la comuna.

«Es importante se-
ñalar que esta clínica
móvil se va a mover por
todos los territorios
que tenemos en la co-
muna, y va a cumplir un
rol más bien promocio-
nal preventivo, pero
también de interven-
ción si es necesario»,
destacó la alcaldesa de
San Felipe, Carmen
Castillo Taucher,
tras recibir la nueva
Unidad Móvil de Salud
(UMS), que tendrá su
puesta en funciona-
miento el próximo 4 de
enero en Algarrobal.

El dispositivo busca
entregar atención pri-
maria en salud al públi-
co usuario de nuestra
comuna, fomentando la
inserción al sistema de
salud, con un enfoque
interdisciplinario y

contribuyendo en la
mejora de la calidad de
salud, con énfasis en la
promoción del bienes-
tar y prevención de en-
fermedades.

Mario Méndez
Allendes valoró esta
acción y señaló que
«éste fue un esfuerzo
principal del municipio
de San Felipe, que ha
hecho una inversión en
esta gestión de la Dra.
Castillo para efectos de
poder tener un sueño
que era muy anhelado
por parte de la comuni-
dad».

La directora de la red
municipal de Salud,
Marcela Brito, detalló
que la inversión del ve-
hículo fue de
$146.000.000.-, mon-
to que sumado al equi-
pamiento alcanza los
$170.000.000.-, agre-
gando que entrará en
funcionamiento el día 4
de enero de 2023 en el
sector de Algarrobal.

El concejal Basilio
Muena Arias, quien
preside la comisión de
Salud del Concejo Muni-
cipal, valoró la gestión
realizada por la actual
administración y mani-
festó que «hoy se con-
vierte en una realidad
esta herramienta, esta
clínica móvil va a poder
recorrer el territorio de

la comuna acercando
la salud a cada uno de
los rincones, sobre todo
a los sectores rurales
que se han sentido tan
postergados, este es un
gran avance en materia
de salud»,  concluyó.

Cabe destacar que la
unidad de salud móvil
permitirá llegar a dis-
tintos lugares de San Fe-
lipe, en los que se podrá
aumentar la cobertura
y así realizar diferentes
exámenes como EMPA,
PAP, controles cardio-
vasculares, entre otros.

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Medio Día
14:35 Teresa (teleserie mexicana)
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Documentales
20:00 Cocktail de tangos
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 En Palco
23:30 Hotel de Los Secretos (REP)
00:00 Lunes de Goles
00:30  VTV Noticias Edición Noche
00:45  Música en VTV
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Malestar generan cambios de días y hora de Pasacalles en Curimón

Claudio Pantoja Catalán, presidente de la Junta de Veci-
nos Curimón Segunda Etapa.

Molestia existe en algu-
nos dirigentes sociales de
Curimón por los cambios en
el día y horarios que se han
producido para realizar un
pasacalle en los próximos
días por diversos sectores.

Así lo deja en claro el
presidente de la Junta de
Vecinos Curimón Segunda
Etapa, Claudio Pantoja Ca-
talán, al conversar con nues-
tro medio.

«De parte de algunos
dirigentes hay molestia
porque no se  toma en
cuenta, valga la redun-
dancia, a los dirigentes.
Hubo una reunión el 22
de noviembre en las ofi-
cinas de la biblioteca pú-
bl ica,  donde se acordó
con un funcionario muni-
cipal los recorridos, los
horarios, todo, todo. Jus-
tamente el  funcionario
municipal dijo: ‘El muni-
cipio está interesado en
que ustedes opinen y con
ustedes queremos hacer
el  recorr ido’ .  Hoy día,
cuando van a entregar lo
que es toda la publicidad
en folletos, ellos modifi-

caron todo, se pasaron
por donde menos uno
piensa la opinión de los
dirigentes. Fuimos vulne-
rados, pisoteados, y cree-
mos que esto no puede
ser. Se acordó que se iba
a pasar hasta el sector Lo
Campo, hoy día se deja
afuera el  sector  de Lo
Campo; se confirmó que
el día 24 iba a ser en Tie-
rras Blancas, hoy día se
incorpora Tierras Blan-
cas para el día 23, y en
Tierras Blancas todas las
act iv idades que tenían
para el día 24, las habían
suspendido porque como
ellos iban a estar con el
pasacalles,  tenían toda
la confianza que la gente
fuera a ese pasacalle y
hoy no se cumple. Se nos
dijo que 7 (PM) a 21:00
horas, tampoco se cumple
eso, lo adelantan a las
seis y media, con estas ca-
lores que existen en el
valle a las seis y media de
la tarde. Entonces dígan-
me: ¿Dónde está la opi-
nión de los dirigentes?»,
señala bastante enfadado.

Dice que pasó a Carabi-
neros del Retén de Curimón
para ver si hay algún infor-
me de factibilidad o estudio
para esta actividad, porque
se solicitó cerrar la Ruta
Troncal 601 (ex Ruta 60),
«por la cantidad de gente,
por el porte, la envergadu-
ra de los camiones que van
a ir con toda esta indumen-
taria. Carabineros no tie-
ne idea ni siquiera de con-
trol de tránsito, ¿entonces
cómo opera la municipali-
dad? ¿Cómo opera con esta
coordinación? Está bien,
es una fiesta para nuestros
vecinos, para nuestros ni-
ños, pero hay una descoor-
dinación total, o sea yo te
digo realmente esto es una
vergüenza presentárselo a
la comunidad, así es que el
malestar es ese. Ahora uno
viene al municipio, está ce-
rrado por otra problemáti-
ca que hay ahí con los se-
ñores comerciantes ambu-
lantes, pero bueno ese es
otro tema. Pero tampoco
podemos conversar con
nadie… nadie nos da una
respuesta, llamamos a al-

gunos teléfonos, nadie
contesta. ¿Sabes qué?, no-
sotros, por lo menos algu-
nos dirigentes, la gran par-
te de la ribera sur del Río
Aconcagua, está completa-
mente abandonado, com-
pletamente abandonado»,
señala Pantoja.

LO MISMO CON LA
DELEGACIÓN
MUNICIPAL

«Esto es lo mismo cuan-
do se nos llamó a una re-
unión urgente que es de la
Delegación Municipal, y
ellos tenían todo cocinado,

preparado, listo, sobre
todo los tres funcionarios
que fueron a exponer por
esta ‘famosa’ Delegación
Municipal en el sector de
Curimón. Así es que el ma-
lestar es de los vecinos por
esta información, los diri-
gentes sobre todo, que
transmitimos la informa-
ción que se acordó en esa
reunión, hoy se modifica.
Lamentamos que nuestros
vecinos de la ribera sur del
río Aconcagua no sean to-
mados en cuenta y sean va-
puleados de esta forma»,
concluyó.

Alcaldesa Carmen Castillo califica de inaceptables hechos de
violencia ocurridos este viernes en municipio de San Felipe

La alcaldesa Carmen Castillo aseguró que no acepta-
rán la violencia ni el desorden en el municipio.

• Autoridad comunal indicó que en el caso
de una agresión sufrida por un funcionario
municipal, se presentó una denuncia ante
la Fiscalía Local.-

De inaceptables cali-
ficó la alcaldesa de San
Felipe, Carmen Castillo,
los hechos de violencia
ocurridos este viernes, tan-
to al interior como al ex-
terior de la municipalidad,
a propósito de la irrupción
de algunos dirigentes e in-
tegrantes de un comité de
vivienda en el edificio con-
sistorial, así como de la
ocupación irregular que
intentó hacer en calle Ar-
turo Prat, un pequeño gru-
po de comerciantes am-
bulantes, quienes también
protestaron en la calle.

La jefa comunal lamentó
el impacto que tiene este
tipo de situaciones, tanto en
el normal desarrollo de las
actividades y servicios que
brinda la municipalidad, así
como debido al estrés labo-
ral que ocasiona a los fun-

cionarios y funcionarias de
la entidad edilicia.

«Hoy 16 de diciembre
sufrimos dos hechos impor-
tantes de recalcar ante
nuestra comunidad. Dos
hechos violentos que con-
sideramos que son inacep-
tables. Uno de ellos es de
un comité de vivienda que
previo a hacer una ‘funa’
al interior de nuestro mu-
nicipio, se permitió gol-
pear a un funcionario nues-
tro. Esta situación es abso-
lutamente reñida con cual-
quier situación de buena
convivencia, por lo tanto
la denuncia se ha hecho
hoy día al Ministerio Pú-
blico para que se pueda

sancionar a quien corres-
ponda», señaló la alcalde-
sa Castillo.

Añadió que «lo segun-
do que sucedió hoy día
(viernes) es que los ambu-
lantes, un pequeño grupo
que no está formalizado,
que pretende intervenir en
lugares y en espacios que
no están autorizados, que
es en el damero central, lle-
garon también haciendo
ruido, provocando un des-
orden institucional en
nuestro municipio».

Explicó que «todo esto
ha generado un estrés la-
boral en nuestra gente,
¿por qué? Porque quere-
mos trabajar bien y necesi-

tamos tranquilidad. Esta
forma de agredir, de provo-
car un desorden al interior
de nuestro municipio, no se
va a aceptar. Estamos muy
preocupados y esperamos
que estas situaciones no se
repitan. Queremos aclarar
a la comunidad que las for-
mas de acercarse son siem-

pre respetuosas por parte
de nosotros, por lo tanto,
tenemos que exigir respeto
y eso es lo que estamos ha-
ciendo. Hoy día queremos
de todas maneras acercar-
nos a la comunidad, pero
siempre con tranquilidad,
escuchándonos y respetán-
donos».
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A poco más de un año de su muerte:

Trasladan a Rolando Stevenson al panteón de los próceres de San Felipe

Familiares y autoridades presentes en la ceremonia en el cementerio municipal.

• Ceremonia se llevó a cabo el pasado sába-
do en el cementerio municipal alcalde Ma-
tías Tapia.-

A poco más de un año
de la muerte de Rolan-
do Stevenson, ex con-
cejal de San Felipe, ex
consejero regional, en-
tre muchos otros cargos
que desempeñó duran-
te su vida, fue traslada-

Rolando Stevenson.

do hasta el panteón de
los próceres de nuestra
ciudad a la entrada del
cementerio municipal.

En una ceremonia
donde participaron fa-
miliares de Stevenson y
autoridades locales, se
realizó este traslado en
donde descansan gran-
des personajes de la his-
toria de nuestra ciudad.
En su discurso, la hija
del ex concejal, Caroli-
na Stevenson, señaló
que «hace ya un año
que nuestro amado pa-
dre y esposo emprendió
su marcha celestial, el
vacío que nos dejó su
partida lo estamos supe-
rando con el cariño que
la gente le entregó y que
le sigue recordando».

En el contexto del

motivo de la ceremo-
nia en sí, la hija de Ro-
lando Stevenson dijo
que «evidencia de ese
compromiso es esta ce-
remonia que ha orga-
nizado la muni de San
Felipe, es un reconoci-
miento al ciudadano y
político que se la jugó
siempre por los ciuda-

danos de San Felipe y
su región. Como fami-
lia nos sentimos agra-
decidos por este reco-
nocimiento y estamos
conscientes de lo que
significa compartir
este lugar de honor con
otros sanfelipeños.

«Creemos que es un
reconocimiento justo

y pertinente al hombre
y servidor público que
puso el  bienestar de
San Felipe y Aconca-
gua por sobre todas
las cosas, sabemos
que de donde nos esté
mirando se regocija
con las sostenidas
muestras de cariño
con que se le acuña
hoy en esta ciudad
tres veces heroica»,
agregó la hija del falle-
cido ex consejero re-
gional.

Por su parte, en su
discurso, la alcaldesa
Carmen Castillo sos-
tuvo que «hace poco
más de un año que nues-
tro ciudadano Rolando
Stevenson partió, fue
una persona que desta-
có en cada una de las
actividades que desa-
rrolló, tanto en la polí-
tica como el cooperati-
vismo, pasando por la
gestión cultural y so-
cial».

En este mismo con-
texto, la edil expresó
que «en nuestra memo-
ria permanecen los re-
cuerdos, historias y
anécdotas de este hijo
ilustre de San Felipe que
nunca dudó en tener un
gesto amable y genero-
so con quien lo necesi-
tó, por eso nos llena de
orgullo constatar que
sus restos descansan en
el panteón de los próce-
res de nuestra ciudad de
San Felipe en nuestro
cementerio municipal».

Diputado Venegas sugiere brigadas vecinales
para evitar incendios forestales y estructurales

Diputado
Nelson
Venegas.

El diputado Nelson
Venegas llamó a las au-
toridades a ajustar los
planes de prevención
con el fin de evitar los
siniestros forestales
que azotan a la región.

Venegas, miembro
de la Comisión de Bom-
beros y Desastres Na-
turales de la Cámara,
emplazó a los entes
responsables de pre-
venir los incendios fo-
restales a «darle prio-
ridad a los programas
de acción comunal
para evitar estos si-
niestros. El 99 por
ciento -y esto no lo
digo yo, sino que Co-
naf- de estos incendios
es provocado por el
hombre. Este año tuvi-
mos lluvias importan-
tes, por lo tanto los ex-
pertos ya sabían que
para este verano ha-
bría más material in-

flamable, como la pre-
sencia de los pastizales.
Es importante que tan-
to el Gobierno como los
municipios se coordi-
nen con los vecinos a
través de sus organiza-
ciones sociales. Que se
despliegue, mancomu-
nadamente, brigadas
vecinales en los territo-
rios para desmalezar y
retirar basura».

Agregó que «tam-
bién es una buena inicia-
tiva que los mismos ve-
cinos, junto a Conaf y
Bomberos, establezcan
alianzas para descubrir
y denunciar a aquellas
personas que estén ge-
nerando puntos de fue-
go».

Cabe notar que en el
marco del cumplimien-
to del Protocolo de
Acuerdo firmado por el
Ministerio de Hacienda
con parlamentarios du-

rante la tramitación del
proyecto de ley de Pre-
supuestos 2023, el mi-
nistro Mario Marcel
anunció el patrocinio de
la iniciativa legal pre-
sentada por un grupo
transversal de diputa-
dos que permitirá au-
mentar los recursos dis-
ponibles para Bomberos
de Chile.

El proyecto de Ley
está firmado, además de
Nelson Venegas, por los
diputados Ricardo Ci-
fuentes (DC), Héctor Ba-
rría (DC), Felipe Cama-

ño (independiente),
Cristián Araya (Parti-
do Republicano),
Rubén Oyarzo (PDG),
y Boris Barrera (PC), y
modifica el artículo
156 de la Ley General
de Bancos estable-
ciendo que la Junta
Nacional de Bomberos
de Chile recibirá, por
un plazo de 9 años, las
acreencias bancarias
(dineros inmoviliza-
dos durante dos años)
y que las entidades fi-
nancieras publican en
el Diario Oficial.



88888 EL TRABAJO   Lunes 19 de Diciembre de 2022POLICIAL

Carabineros copa calle Prat por presunta agresión entre ambulantes

Carabineros presente en calle Prat para apaciguar los ánimos.

Gran expecta-
ción causó entre los
transeúntes que pa-
saban por calle Prat
pasado Salinas, el
sonar de sirenas y
el griterío que esta-
ba provocando una
presunta agresión
entre comerciantes
ambulantes.

En la oportuni-
dad se vivieron mi-
nutos bastante ten-
sos por los gritos
que ‘iban y venían’,
hasta que llegó la
calma con la pre-
sencia de Carabine-
ros que lograron
apaciguar los áni-
mos.

Lo que pudimos
ver también fue que
habían instaladas
unas mesas, estas
típicas que usan los
comerciantes para
colocar su merca-
dería.

El incidente re-

unió a una gran can-
tidad de curiosos en
torno al lugar.

Una vez finali-
zada la discusión y
ya cuando ‘las
aguas estaban en
calma’, conversa-
mos con el subte-
niente Matías
Fuentes Moya,
quien dijo que «en-
tre ambas partes
no pueden ser ca-
paces de esclare-
cer bien los he-
chos, de cómo se
dio en el contexto
de una agresión o
de una riña, por lo
cual no es algo que
se pueda estable-
cer. Lo que sí en
primera instancia
nosotros estamos
i m p l e m e n t a n d o
servicios de ‘Navi-
dad Segura’, es
justamente evitar
la comisión del co-
mercio ambulante,

lo cual es una si-
tuación ilegal que
ya está regulada,
entró en vigencia a
contar del 12 de fe-
brero de este año
con la ley 21.426
sobre el comercio
ilícito. Ayer (jue-
ves)  ya se hizo el
retiro de especies
de un comerciante
ambulante, lo que
dio a consecuencia
los hechos que se
están suscitando el
día de hoy con las
manifestaciones, y
ahora de igual for-
ma al parecer de
protesta quisieron
instalarse en lo que
viene siendo la lí-
nea de Prat entre
calle Salinas y
Traslaviña, lo cual
nosotros tenemos
de igual forma fis-
calizar esta situa-
ción, no podemos
permitir que estén

instalándose para
ejercer el comercio
ambulante, lo que
ha generado con-
flicto aquí con los
ambulantes, tene-
mos que mantener
la presencia poli-
cial por el momen-
to», sostuvo el ofi-
cial.

El hecho se pro-
dujo pasado el me-
dio día de este vier-

nes. Un día muy agi-
tado en cuanto a
protestas porque
desde temprano,
integrantes del Co-
lectivo Roosvelt
Silva Collao ingre-
saron a las depen-
dencias de la Muni-
cipalidad de San
Felipe, había tam-
bién del comercio
ambulante. Tenien-
do incluso que Ca-

rabineros entrar al
edificio municipal.

Señalar que con-
versamos con am-
bas partes involu-
cradas. Uno decía
que había sido
agredido por un co-
merciante, mien-
tras que este último
lo negó.

En todo caso no
hubo personas de-
tenidas.
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Delincuentes la tienen ‘de casera’:

Entran por cuarta vez a
robar a tienda de accesorios
para hombres y mujeres

El frontis de la tienda ubicada en calle Coimas casi esquina Condell en
San Felipe.

Esta ventana rompieron el o los delincuentes para robar carteras este
viernes en la madrugada.

En esta repisa se encontraban las carteras que fueron robadas.

Para no creerlo,
por cuarta vez in-
gresaron a robar a
la tienda de acceso-
rios para hombres y
mujeres ubicada en
calle Coimas, a me-
tros de Carlos Con-
dell en San Felipe.
El último robo que-
dó al descubierto
este viernes en la
mañana, cuando la
propietaria llegó al
negocio.

Lorena Empa-
ran, dueña de la
tienda, nos dice de
entrada: «No es la
primera vez que se
entran, ya es la
cuarta vez».

- Si pudiera
hacer una cro-
nología, ¿cuán-
do parte todo
esto?

- El 4 de noviem-
bre entraron, rom-
pieron chapas, can-
dados, puertas; se
entraron a la tienda
y se robaron un mi-
llón de pesos en
mercadería, un
computador, dine-
ro en efectivo, más
el daño a la infraes-
tructura y la impo-
tencia. Después de
eso, una semana, no

pudieron entrar en
esa ocasión, pero
rompieron puer-
tas, candados, pero
como cambiamos la
seguridad no pu-
dieron entrar. El lu-
nes de esta semana
rompieron venta-
nas, esta tiene ba-
rrotes de fierro,
ellos rompieron
pestillos, vidrios,
ventana y con un
gancho empezaron
a mover los mue-
bles y comenzaron
a sacar las cosas,
vuelven con el mis-
mo sistema. Ahí se
ve una rama gruesa
de un árbol, le po-
nen un gancho y
empiezan a mover
los muebles y sacar
las cosas por los ba-
rrotes.

- ¿Qué le han
robado?

- La primera vez
fueron muchas jo-
yas de hombre, ca-
denas, anillos; yo
vendo una marca
que es ‘Nicol Li’,
que nadie más en
San Felipe la tiene,
relojes, carteras,
billeteras, mi com-
putador. Ahora el
lunes se llevaron

como 22 a 23 car-
teras distintos colo-
res, ahora de nuevo
sacaron carteras.

- A través de
las cámaras se ve
a dos delincuen-
tes.

- La primera vez
se veían dos perso-
nas, dos hombres
con mascarillas y
capucha, el día lu-
nes también se ve a
un tipo solo, como
a la una de la ma-
ñana, y ahora tam-
bién se ve es otra
persona relativa-
mente joven, de
pelo largo, con ska-
te, rompiendo
solo, vuelve a las
seis de la mañana.
He dejado denun-
cia en Carabineros,
fui a la PDI, tengo
los videos, pero en
realidad nunca me
llaman de fiscalía...
Tengo videos, ten-
go todo en reali-
dad, ya no sé qué
más hacer. ¿Cierro
la tienda?, hay gen-
te que me dice que
coloque un cerco
eléctrico y me
meto en problemas
yo. De verdad hoy
día, si me pregun-

tan, no sé qué ha-
cer .

- ¿En dinero
cuánto es?

- La verdad que
la primera vez fue
más de un millón
de pesos en merca-
dería, como 300
mil pesos en dinero
en efectivo, mi
computador, el
daño material que
hay que volver a
comprar candado;

ahora si bien la se-
gunda vez no se ro-
baron nada, el daño
nuevamente de po-
der reforzar, volver
a comprar canda-
dos. El día lunes se
llevaron como 22 a
23 carteras, 35 lu-
cas cada una, como
800 lucas, de nue-
vo el daño, nueva-
mente reforzar, po-
ner una tranca nue-
va. Ahora fueron

como seis carteras,
ya no es nada aho-
ra, pero nueva-
mente el daño de
volver a reforzar,
igual son lucas,
aunque sean pocos,
y ahora es como un
daño psicológico
donde yo digo, me
voy a ir hoy día a
mi casa y mañana
voy a volver, ¿y
voy a encontrar
algo en mi tienda?
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Arfa sube la cantidad
de competidores en las
Copas de Campeones
Masculina y Femenina

Con el aumento de cupos, muchos equipos aconca-
güinos podrán incursionar en las Copas de Cam-
peones Masculina y Femenina.

Selección masculina de la ABAR
finaliza sexta en el Nacional U-17

Un meritorio sexto lugar alcanzó la selección U17 de la ABAR en el Nacional
Federado.

REZA
Nueve Avemarías durante
nueve días seguidos. Pide
tres deseos, uno de negocios
y dos imposibles; al noveno
día publica este aviso y tus
deseos se cumplirán aunque
no lo creas.
                                    J.P.D.

Pese a cumplir una
campaña más que des-
tacada, en la que sólo la
diferencia de goles le
impidió ir por un lugar
en el podio, el combina-
do masculino menor de
17 de la Asociación de
Básquetbol Alejandro
Rivadeneira (ABAR), se
debió conformar con el
sexto puesto en el Na-
cional Federado, que
en esta ocasión tuvo
como sede a la ciudad
de Antofagasta.

En el torneo jugado
durante gran parte de la
semana pasada en la ca-
pital de la Segunda re-
gión, el combinado
aconcagüino tuvo un
comienzo arrollador,
en el que sin mayores
complicaciones logró
imponerse en línea a
sus similares de Las
Condes y Antofagasta;
dos victorias que lo de-

jaron en buen pie para
ilusionarse con cosas
grandes, situación que
drásticamente cambió
en el pleito contra su
similar de Osorno, don-
de sufrieron un traspié
que trajo consecuen-
cias posteriores ya que
ese resultado y marca-
dor (80-40) negativo,
los sacó de la pelea
grande al quedar con
una diferencia de goles
inferior a otros partici-
pantes.

La fase de grupos
ABAR la culminó de
buena manera al ven-
cer al Bío Bío. Poste-
riormente en la lucha
por la serie Semi Plata,
el cuadro comandado
técnicamente por el jo-
ven y promisorio di-
rector técnico Álvaro
González Escobar, vol-
vió a dar con el tono
ganador frente a Valpa-

raíso, triunfo que le
abrió las puertas para
luchar por el quinto lu-
gar, instancia en la que
cayó ante Punta Are-
nas.

Al interior de la
ABAR existe mucha
conformidad por lo que
hizo esta selección, ya
que este equipo tiene
proyección para otros
desafíos en los que de
seguro la experiencia
vivida recientemente
en Antofagasta, le servi-
rá para llegar alto y al-
canzar en el futuro cer-
cano el éxito deportivo.

En la cita directiva
que contó con la pre-
sencia de personeros
de todas las asocia-
ciones que la compo-
nen, ARFA Quinta Re-
gión decidió los for-
matos de los torneos
regionales que se juga-
rán durante el año
2023.

Dentro de las de-
terminaciones impor-
tantes que se acorda-
ron en la reunión saba-
tina, se determinó que
la Copa de Campeones
Masculina tendrá 128
participantes, elimi-
nándose la tradicional
fase previa. El princi-
pal torneo de clubes

de la región tiene agen-
dado partir el 25 de fe-
brero.

Otra medida impor-
tante tiene relación
con la ‘Orejona’ Feme-
nina, evento que aho-
ra verá aumentado a
103 sus participantes,
con una fase previa de
52 elencos. Esta com-
petencia se iniciará
una vez concluida su
símil masculino.

En tanto se confir-
mó que en el segundo
semestre del próximo
año habrá campeona-
tos de selecciones en
las series adulta feme-
nina, masculina y en la
serie sub-17.
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AMOR: Encerrar sus sentimientos no le hace
bien, puede perder importantes oportunida-
des para su corazón. SALUD: Trate de enfo-
carse en su recuperación. DINERO: Recuer-
de que los negocios para que resulten deben
ir acompañados de perseverancia y esfuer-
zo. COLOR: Negro. NÚMERO: 16.

AMOR: Antes de ver si entre ustedes puede
haber algo más que amistad, analice si us-
ted ha estado leyendo las señales en forma
equivocada. SALUD: Sentirse bien también
es un tema de mentalidad. DINERO: Des-
confíe un poco de los negocios demasiado
suculentos. COLOR: Negro. NÚMERO: 19.

AMOR: Ser constante en la demostración de
su afecto puede hacer que la relación se
intensifique bastante. SALUD: Cuidado con
su zona estomacal, el estrés tiende a gene-
rar bastantes daños. DINERO: Vea si tiene
opciones para tener mejoras en lo laboral.
COLOR: Café. NÚMERO: 29.

AMOR: Actuar con sinceridad desde un prin-
cipio será el camino correcto si es que de-
sea que las cosas comiencen bien. SALUD:
Mucho cuidado con que la juerga termine
pasándole la cuenta. DINERO: Las ideas son
para ejecutarlas y no solo pensarlas. CO-
LOR: Blanco. NÚMERO: 12.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Si usted le hace daño a alguien, pien-
se mejor las cosas ya que el destino también
pasa factura por estas cosas. SALUD: Por
favor sea prudente al conducir, no se arries-
gue tanto. DINERO: Lo ideal es que organice
bien sus compromisos para ponerse al día.
COLOR: Violeta. NÚMERO: 10.

AMOR: Sea cuidadoso/a en sus acciones de
coquetería, no por algo malo sino porque a
veces las personas pueden malentender esas
actitudes. SALUD: Cuidado con esas varia-
ciones de peso tan extremas. DINERO: Man-
tenga ciertas ideas en reserva. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 15.

AMOR: Si realmente tiene la intención de arre-
glar las cosas, entonces deberá poner mu-
cho empeño ya que la tarea no será fácil.
SALUD: Cuidado con las intoxicaciones,
evítese un problema grave. DINERO: Debe
motivarse más cuando realice su trabajo.
COLOR: Verde. NÚMERO: 9.

AMOR: La otra persona debe notar que su
intención es real y que no se trata de un
juego de su parte. SALUD: No abuse de las
bebidas energéticas, estas también traen cier-
tos riesgos. DINERO: No debe buscar el di-
nero fácil, eso no está bien. COLOR: Celes-
te. NÚMERO: 22.

AMOR: Hablar ayuda mucho, en especial
cuando la otra persona necesita ser escu-
chada/o. SALUD: Sea cuidadoso/a en don-
de decide consumir alimentos en la calle.
DINERO: No se endeude solo con el objeto
de pasarla bien, trate de aguantarse un poco.
COLOR: Violeta. NÚMERO: 30.

AMOR: Busque a alguien, dese la oportunidad
de ser feliz con alguien más ya que quedarse
en soledad no es bueno para nadie. SALUD: El
exceso de agotamiento no le hace bien a su
organismo. DINERO: Recuerde que debe guar-
dar recursos y ser previsor para el futuro. CO-
LOR: Naranjo. NÚMERO: 18.

AMOR: Es lindo tener gestos por una pareja o
amistad, pero no caiga después en el error de
buscarle la quinta pata del gato a ciertas situa-
ciones. SALUD: La pandemia difícilmente aca-
bará pronto, así es que cuídese. DINERO: Deje
recursos para hacer frente a sus deudas.
COLOR: Morado. NÚMERO: 4.

AMOR: Antes que termine la primavera cu-
pido puede hacer su magia en usted. SA-
LUD: Cuidado con alimentarse deficiente-
mente, eso puede ser muy perjudicial para
su salud. DINERO: Cuidado con rendirse,
su esfuerzo valdrá la pena, pero debe ser
paciente. COLOR: Terracota. NÚMERO: 26.
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Cuestionan falta de castigos ejemplares contra violencia en fútbol amateur

Imágenes de lo que fue el violento episodio en la cancha
del Club Deportivo Bangu.

Jugadores y barristas enfrentados al interior del recinto
deportivo.

Barristas y fanáticos se unieron a la riña.

El violento episodio se trasladó a las gradas.

• Verdadera batalla campal se vivió en la fi-
nal del campeonato de Rinconada de Los
Andes en serie primera adulta.-

Los episodios de vio-
lencia siguen en el fút-
bol amateur y nuestra
zona no es la excepción.
En este sentido, esta vez
se trata de un caso re-
gistrado a inicios de di-
ciembre, en el campeo-
nato de Rinconada de
Los Andes, donde el
duelo entre el equipo
‘Villa Minera Andi-
na’ y el club ‘Diaman-
te’ finalizó con fuertes
enfrentamientos entre
jugadores y fanáticos.

Así al menos lo ma-
nifestó un lector que nos
pidió reserva de identi-
dad, señalando su ma-
lestar por la falta de cas-
tigos ejemplares ante
estas situaciones que
junto con enlodar el fút-
bol amateur, alejan a las
familias de las canchas.

Respecto a este caso,
el partido de fútbol se
desarrolló en el recinto

del ‘Club Deportivo
Bangu’, cerca del San-
tuario de Santa Teresa
de Los Andes, lugar en
donde estos equipos en
su serie primera adulta,
definirían el campeona-
to. Villa Minera Andina
se impondría en el mar-
cador, ganando por 2 a
1 a su similar.

Aparentemente esto
habría generado burlas
entre la hinchada y los
jugadores hacia el equi-
po rival, lo cual habría
desatado la ira y el caos.
El partido terminó en
una batalla campal, con
barristas ingresando a
la cancha en un princi-
pio, para posteriormen-
te salir del campo y con-
tinuar el enfrentamien-
to en las gradas, en don-

de además se encontra-
ban familias enteras.

Ahora bien, la de-
nuncia que llega a Dia-
rio El Trabajo nace
desde la impotencia, ya
que aparentemente los
involucrados en estos
actos no son castigados
o, si lo son, dichos cas-
tigos no son suficientes
para cambiar la conduc-
ta de los violentistas, lo
que se complica aún
más cuando estos episo-
dios no salen a la luz
pública, pues los casti-
gos terminarían que-
dando sin efecto para
pasar solo a una multa.

Con respecto a estas
situaciones, quien de-
nuncia este episodio
aclaró que «sé que hay
varios castigados, pero
después les van quitan-
do los castigos porque
los videos no se hacen
públicos (…) Como no se
hizo público, les quitan
los castigos nomás y
pagan multas, y si uno
se pone a investigar o
si es que se suben los
videos, ahí va a quedar
de que todo se tapa con
multas, a eso voy yo».

Además explicó que
hechos como éste se es-
tán normalizando, por-
que «se fomenta, ya que
si tú tienes plata o llegas
a tener la plata, peleas
y después pagas no
más; si le pegas al árbi-
tro, pagas las 100 lucas
(cien mil pesos) y des-
pués sigues jugando.

«Ahora, eso es lo que
yo digo. Que pasen es-
tas cosas, que peleen, lo
sientan como normal,
solamente porque si
pagan la multa se siga
jugando. Imagínese
que en ese puro fin de
semana se pagaron
más de $700.000 (se-
tecientos mil pesos) en
multas. Hubo otro caso
en otra cancha, que
agredieron al árbitro
dos veces, en dos series.

Se pararon los dos par-
tidos, pero después en
la semana se jugó el
resto que faltaba, en-
tonces de qué estamos
hablando también.

«Nada más de que si
somos más consientes,
tienen que empezar a

poner las reglas, hacer
lo que está estipulado
en las bases, porque si
no lo siguen estimulan-
do, siguen avalando
que pasen cosas así, y
así no vamos a llegar a
ningún lado», finalizó.
Maximiliano Navarro B


